

Fin de las dictaduras y un camino hacia la democracia en Latinoamérica



OBJETIVO.- Analizar los peligros del poder absoluto y destacar el valor de vivir en democracia para comprender los procesos de transición hacia la democracia después de las dictaduras

ACTIVIDAD.- PREVIA



Responder las siguientes preguntas

¿Cuáles son los peligros del poder absoluto?

¿De qué manera este puede traicionarse a sí mismo?

Son importantes los siguientes valores (libertad, igualdad, justicia)
si – no - porque justifica tu respuesta

FIN DE LAS DICTADURAS

En el año 1979 entró en vigencia la nueva Constitución del Ecuador e inició su gestión el gobierno elegido en las urnas ganando el presidente Jaime Roldos Aguilera. En Perú la dictadura dejó el poder y se instauró un gobierno civil. En Bolivia, el proceso de instauración del sistema constitucional fue alterado por varios golpes dictatoriales. Colombia se mantuvo con un régimen constitucional pero con una fuerte presencia de organizaciones insurreccionales armadas. Venezuela gozó de un lapso de estabilidad gracias al auge de las exportaciones petroleras.

En 1980, la dictadura de Uruguay fue derrotada en un plebiscito que convocó para mantenerse en el poder, y el país volvió el régimen constitucional. El gobierno militar argentino, que había reemplazado varias veces a los generales dictadores, llegó a una situación de extrema impopularidad. Intentando sostenerse, se embarcó en la aventura de la guerra con Gran Bretaña. Ocupó las islas Malvinas y tuvo que encarar un enfrentamiento con las fuerzas británicas. Fue derrotada en 1982. Eso precipitó su caída y el establecimiento del régimen de derecho.

En Chile, bajo presión interna e internacional, la dictadura de Pinochet convocó un plebiscito en 1988, en el intento de prolongarse en el poder. Fue derrotado y el país recobró en unos años el régimen legal. Pero se mantuvo vigente la Constitución de la dictadura, que limitó la democracia por años.

Los militares brasileños iniciaron, en los ochenta, un proceso paulatino de vuelta al régimen de derecho en etapas. La última dictadura en caer fue la de Stroessner en 1989. Paraguay entró al régimen de derecho en los 1990.

